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Antwort auf die Anfrage von Herrn Alich, Mitglied des Integrations-
rates, vom 23.08.2022 für die Sitzung des Integrationsrates am 
31.08.2022, Drucksachen-Nr. 4552/2020-2025 
 
 

Thema: 
 

Kostenloser Zugang zu Schwimmbädern in der Wintersaison 
 
Mehrsprachige Energieberatung 
 

1. Wie ist der Stand des kostenlosen Zuganges für den BuT Empfänger*innen zur 
den Schwimmbädern in der Wintersaison? 
 

2. Plant die Stadt Bielefeld mehrsprachige Energieberatung und anderweitige Un-
terstützung für die kommende Heizperiode? 

2.1 Zusatzfrage: 
In wie weit können die MSO unterstützend tätig werden? 
 

 

Antwort: 
 
Zu 1.)  
Im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2022 wurden im Budget des Sozialamtes 90.000 Euro für 
den kostenlosen Eintritt in die Schwimmbäder und die Eisbahn der Bielefelder Bäder und Freizeit 
GmbH (BBF) für Kinder und Jugendlichen von Bielefeld-Pass-Berechtigten eingestellt. Die Umsetzung 
in der Wintersaison und die Fortsetzung des Angebotes in 2023 werden derzeit u.a. im Kontext der 
Haushaltsplanberatungen in den Ratsfraktionen und im Aufsichtsrat der BBF erörtert.  
 
Zu 2.)  
Die Stadt Bielefeld beschäftigt sich intensiv mit den sozialen und wirtschaftlichen Folgen der steigen-
den Energiekosten und beleuchtet das Thema aus unterschiedlichen Blickwinkeln. Das Dezernat für 
Soziales und Integration hat dabei die Federführung für den „Runden Tisch Energiekrise aus Verbrau-
cher*innensicht“ übernommen. Dieser befasst sich aktuell mit den Bausteinen „Information und Aufklä-
rung“, „Beratung“ (hier insbes. Energiesparberatung und Energiearmutsberatung) sowie den diversen 
„Zahlungsmodalitäten“. Unter den Teilnehmenden besteht Konsens, dass es keine universelle Lösung 
für die einzelnen Bausteine geben kann und der Zugang zu den Zielgruppen vielfältig gestaltet werden 
muss. Mehrsprachigkeit oder die Einbindung und Schulung von ausgewählten Multiplikator*innen 
spielen von daher eine bedeutende Rolle und werden bei den konkreten Planungen berücksichtigt. 
Für die Ratssitzung am 15. September wird eine Vorlage vorbereitet.  
 
Zu 2.1) 
Ja, die MSO sind wichtige Türöffner, um die Herausforderungen der Energiekrise in die einzelnen 
Communities zu transportieren.   
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